



Hoy se ha celebrado la primera sesión del debate sobre el estado de Formentera en la sala de plenos. El debate ha comenzado con la exposición de la presidenta del Consell de Formentera, Alejandra Ferrer, sobre la situación de la isla, el balance de gobierno y actuaciones futuras.

En el inicio de su intervención, la presidenta ha explicado que este debate estaría en parte centrado por la incidencia del covid-19 que hace que nos encontramos en una situación de crisis con dos partes esenciales: “una de tipo sanitario, en que continuamos trabajando para garantizar la seguridad de los ciudadanos de la isla, y otra de carácter económico, consecuencia de la primera”.

Inicio de verano

Alejandra Ferrer se ha referido a las dificultades de planificar la temporada turística y adaptarse a las medidas y restricciones de manera continua, y ha destacado el Plan de reactivación e impulso turístico, que además de elaborarse conjuntamente con el sector empresarial y los partidos políticos, “ha tenido en cuenta todas las situaciones posibles a afrontar”. El objetivo de este trabajo ha sido tener “un destino el máximo de segura posible para el verano 2021”, y en este sentido, la presidenta ha detallado las medidas sanitarias de control e información.

Crisis económica

En cuanto a la crisis económica, la presidenta ha señalado en su discurso que el Plan de Reactivación Turística recoge también un resumen del Plan de Promoción Turística 2021, “donde se destaca el destino, promoción y modelo turístico, y donde se analizan las debilidades y oportunidades de Formentera. Un modelo que sigue apostando por una Formentera sostenible, que impulsa la movilidad sostenible, la reactivación del campo, la protección de la cultura y nuestro patrimonio y que tiene como objetivos el equilibrio social, la mejora económica y la protección del entorno”.

Otra pata importante para la reactivación económica es el comercio. En este sentido, la presidenta ha explicado las diferentes campañas que se han hecho a lo largo del invierno para incentivar la compra en Formentera y reactivar el comercio. Respecto de los mercados artesanos y de venta en la calle, se han tramitado todas las adjudicaciones y ya se han puesto en marcha, según ha informado. Por último, ha añadido que desde Comercio se trabaja

también en el Plan de impulso a la actividad comercial.

Ayudas económicas

En cuanto a la crisis económica, Alejandra Ferrer ha declarado que “por parte del Consell de Formentera, hemos seguido trabajando en la adaptación, prórrogas y nuevas medidas económicas y tributarias para hacer frente al impacto económico y social de la crisis sanitaria del covid-19”. En este sentido, las medidas que se han ido aprobando han sido consensuadas y trabajadas con el tejido empresarial y los partidos políticos y se han sacado para no dejar a nadie atrás. En cuanto a las ayudas del Consell, se han prorrogado a lo largo de todo el invierno y hasta final de verano o del año, y se ha trabajado en diferentes líneas de ayudas empresariales y para las familias o para el alquiler. Por otra parte, también se ha trabajado tanto con ayudas estatales como autonómicas, así como del Consell.

Sobre las ayudas a las personas más vulnerables, Alejandra Ferrer ha destacado el trabajo realizado por el área de Bienestar Social en estos momentos de pandemia. “El trabajo de los servicios sociales durante el último año ha sido garantizar el derecho a la asistencia social básica tramitando las solicitudes de Renta Social Garantizada Covid-19 extraordinaria, así como de la Renta Mínima de Inserción”.

Por otra parte, Alejandra Ferrer ha asegurado que a pesar de la crisis generada por el covid-19 hemos seguido apostando por hacer acciones realizadas en materia de Igualdad y LGTBI, para la mujer, en el mundo educativo, de la juventud, el deporte y la cultura. “En estas áreas, y en todas las demás, se ha tenido que hacer esfuerzos extraordinarios para poder continuar ofreciendo servicios y actividades a nuestra ciudadanía”, ha destacado.

En cuanto a Patrimonio, la presidenta ha hablado sobre la beca de investigación del Consell, este año dotada con 8.500 euros o las 25 subvenciones para la rehabilitación del patrimonio cultural de Formentera, entre otras iniciativas llevadas a cabo.

Sector primario

Alejandra Ferrer ha explicado que “continuamos con el apoyo a la Cooperativa del Camp y el Censo de Tierras Cultivo, que a día de hoy ya tienen más de 400 asociados y 270 hectáreas de cultivo. Trabajamos con la incorporación de nuevos servicios que permitan la producción de productos locales, como el molino de aceite o el obrador, e infraestructuras como la cofradía que deben garantizar pescado fresco para residentes y visitantes”.

Energías renovables

En los últimos años, se han realizado acciones en el ámbito de las diferentes áreas que contribuyen positivamente a la conservación y mejora del medio ambiente y también las destinadas a reducir los efectos directos o indirectos que las actividades turísticas generan sobre la naturaleza y de manera directa sobre la calidad de vida del residente. Como novedades, Formentera entra en un proyecto piloto europeo para la implantación de energías renovables financiado por la Unión Europea, según ha señalado. “El nuevo contrato de residuos de Formentera impulsará la recogida orgánica, aumentará las frecuencias y renovará contenedores y maquinaria. Su licitación y puesta en marcha prevista es para final de este mismo año. Estos cambios permitirán que la recogida, limpieza y el reciclaje estén adaptados a la nueva realidad de la isla”, ha declarado en su discurso.

Reclamaciones

En cuanto a nuestras reclamaciones, en palabras de Alejandra Ferrer, “no dejaremos de luchar por conseguir la regulación del fondeo en todo el litoral de Formentera y asimismo garantizar la protección marítima y terrestre del Parque Natural”.

“Otro proyecto esencial es la regulación del Estany des Peix, que nos permitirá reordenar esta zona emblemática y de gran valor medioambiental. Continuamos trabajando en la licitación del proyecto y en las bases de la regulación de esta zona para garantizar el equilibrio entre los usos y su protección”, ha recordado.

Vivienda

“Hemos trabajado mucho todos juntos para alcanzar la sostenibilidad en sus tres vertientes: la medioambiental, la sociocultural y la económica”, según ha dicho la presidenta, que ha añadido que “dentro de la de sostenibilidad está la necesidad de garantizar los derechos básicos de las personas, y uno de los más importantes es el de tener acceso a una vivienda digna, uno de los retos más complicados que tenemos por delante y en el que nos debemos unir todas las administraciones para solucionarlo”.

Obras

La presidenta también ha hecho un repaso de las obras que este invierno se han hecho, “infraestructuras imprescindibles para la ciudadanía en Formentera como la nueva escuela de Sant Ferran que estará terminada para el próximo curso. O la residencia de mayores, en la que ya han finalizado las obras del edificio y actualmente se continúa trabajando en la licitación del mobiliario, la aprobación del reglamento de usos y la ejecución del vial de acceso a la

instalación, que comenzará en breve. También, el Parque de Patinaje o el Parque Infantil de Sant Ferran que está cerca de terminarse. Y, finalmente, también se ha terminado una fase más de la reforma del puerto que incluye la Cofradía de pescadores, además de la fase II del proyecto de reforma de es Pujols”.

Movilidad sostenible

“Esta sostenibilidad en la movilidad marítima también se extiende sobre el territorio. Se ha trabajado en la limitación entrada vehículos, en el cierre de la finca d’Allà Dins, en es Cap, y en la regulación de la entrada a ses Illetes, que este año se vuelven a poner en marcha con normalidad. Uno de los ejemplos más destacados es el proyecto Formentera.eco que este verano vivirá su tercer año de aplicación”, según ha citado la presidenta.

También en materia de Movilidad, Alejandra Ferrer ha asegurado que “continuaremos trabajando en el cumplimiento del plan de movilidad con la mejora del transporte público y la implementación de la nueva contrata, con más líneas y más frecuencias, nuevos autobuses adaptados a la isla, más sostenibles y adaptados a personas con movilidad reducida”.

Prioridades

En último lugar, la presidenta ha insistido en que “las prioridades son claras. Hemos conseguido mucho, proyectos importantes, demandas históricas, y ahora ha llegado el momento de profundizar en nuestro modelo de manzana y, sobre todo, en una Formentera donde lo más importante sean las personas y su calidad de vida. El turismo, nuestra principal industria, debe servir también para estimular otras economías (artesanía, agricultura, pesca, ganadería). Queremos un turismo respetuoso, que sea al fin el medio para llegar a una vida de calidad de las personas residentes y que esta forma de vida y economía perdure en el tiempo”.

11 de junio de 2021

Área de Comunicación

Consell de Formentera